

*Realizan en Venezuela Coloquio
Internacional por el trigésimo
aniversario del primer encuentro
entre Fidel y Chávez (+Fotos y
Audio)*



Fotos: Dalia Reyes Perera

Por: Dalia Reyes Perera

Con el objetivo de recordar, honrar y hurgar en los anales de la historia, en la capital venezolana se realizó el Coloquio Internacional "Treinta años del Encuentro Fidel-Chávez", acontecimiento ocurrido el 13 de diciembre de 1994 en La Habana, y que cristalizó un abrazo entre dos grandes del continente, para marcar una nueva etapa de esperanzas y hermandad entre los pueblos, en aras del futuro de esta América Nuestra.

El encuentro por la efeméride se realizó en la Universidad Bolivariana de Venezuela, y además de esta institución, fue organizado por la Sociedad Cultural José Martí, el Centro de Estudios Sociales y Culturales y la Cátedra Libre Bolívar-Martí, además de contar con el respaldo de la Embajada Cubana en esta nación hermana.

Profesores, historiadores y especialistas expusieron en sus intervenciones el significado de este encuentro del Comandante en Jefe Fidel Castro y del entonces Teniente Coronel Hugo Chávez, como

una luz para un nuevo camino de los pueblos del Sur.



Rubén Rodríguez, Presidente de la Sociedad Cultural José Martí en su Capítulo Venezuela, declaró que el hecho adquiere total vigencia.

“El encuentro de Chávez y Fidel es hoy, es ahora, recordamos unas palabras de Hugo Chávez cuando fue apresado en 1992, él decía que el país tiene que enrumbarse a un destino mejor, y creo que Cuba y Venezuela estamos creciendo como pueblos para alcanzar la definitiva independencia de América”

Sobre este encuentro insistió en la idea de que “Chávez que fue un gran martiano y bolivariano, decía que se iba de Cuba cargado de amor, de luces. Había confesado que había venido a la isla en sueños muchas veces, y agregaba que esta patria germinal se está construyendo y tiene sus catedrales del porvenir a partir de este encuentro de La Habana”.



De manera virtual, los asistentes recibieron el mensaje del Centro de Estudios Fidel Castro, a través de las palabras del Doctor Abel Aguilera Vega, Jefe de la Secretaría de Comunicación, quien reflexionó sobre la trascendencia de una amistad que fundió mucho más los lazos indestructibles entre dos Comandantes y dos pueblos.

El Coloquio estuvo encabezado además por representantes de la Embajada de Cuba en Venezuela. Ulises Ramón Barquín Castillo, Cónsul General, ratificó la trascendencia del intercambio de investigadores en la Universidad Bolivariana.

En ese sentido consideró *“Es primera vez que se hace desde el punto de vista académico, servirá para que en un futuro nuevos investigadores, profesores, estudiantes, sigan investigando, porque aún falta mucho por indagar sobre este tema”*.

Hace tres décadas, Chávez cumplió una intensa agenda de intercambios en Cuba, estuvo en la Universidad de la Habana y otras instituciones donde impartió conferencias, habló de los próceres, de la América, siempre acompañado por Fidel, dijo el diplomático.

Y añadió: *“El 14 de diciembre de 1994 marcó el inicio de un nuevo vínculo entre Cuba y Venezuela, que cambió la fisonomía de América Latina, ahí surgió el ALBA, ese primer abrazo Fidel- Chávez aquel abrazo entrañable se transformó en la esperanza y alianza de Nuestra América, para construir un mundo solidario, humano”*.

Lisandra Oblitas Ruzza, Rectora de la Universidad Bolivariana de Venezuela, agradeció la evocación del hecho histórico que llega hasta nuestros días.



“Es un encuentro en que los dos gigantes evidencian su potencialidad y capacidad para dar curso a la revolución nuestroamericana, y esa revolución se construye en buena medida con este abrazo, ahí está esa mirada profunda de Fidel quien reconoció en Chávez un hermano, un aliado para construir la integración del continente, en ese abrazo hay una historia, hay mucha historia aquí, como decimos los venezolanos, es la garantía la fortaleza de ese amor profundo que sembraron en nosotros Fidel y Chávez”

Solo Fidel, con su visión de viajar al futuro, pudo aquilatar la dimensión de Chávez y lo que representaría este abrazo, dijo Maribel Prieto Hernández, coordinadora de la Cátedra Libre Bolívar-Martí, de la Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV).

“No podíamos vislumbrar el significado de ese hecho, solo lo logró Fidel, de ahí la importancia de que estemos celebrando estos treinta años, ese abrazo es de amor, pero también es un nudo irrompible de combate, ahí están Fidel, Chávez, el Che, Sandino, los revolucionarios, los hombres, las mujeres, los pueblos cubano y venezolano, aquel fue un abrazo físico que vemos hoy en entidades como el ALBA, la CELAC, en organizaciones internacionales que nos permiten hacer lazos comunes en este frente antimperialista y anticolonialista, tal y como lo hicieron Bolívar y Martí”, reafirmó.

***corresponsal de Radio Habana Cuba en Villa Clara, desde Venezuela**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/371983-realizan-en-venezuela-coloquio-internacional-por-el-trigesimo-aniversario-del-primer-encuentro-entre-fidel-y-chavez-fotos-y-audio>



Radio Habana Cuba